

Algo se mueve en Europa

Nuevas maneras de facilitar y promover una economía sostenible a nivel local y regional

El seminario “Ecópolis Seminar on Sustainable Enterprise - ESSE 2007”, celebrado el 1 y 2 de Febrero en la ciudad de Wageningen, Países Bajos, reunió actores de regiones holandesas, alemanas y de Cataluña interesados en economía sostenible. Diferentes experiencias y puntos de vista fueron intercambiados sobre obstáculos, retos y perspectivas en la promoción de una economía sostenible a nivel local y regional.

Algunos resultados del encuentro son: la necesidad de llenar el vacío existente entre los gobiernos locales y el sector empresarial; de encontrar un lenguaje y una visión de futuro común entre ambas esferas; de profesionalizar los productos y servicios ofrecidos por gobiernos locales. La colaboración entre agentes de diversos territorios y con diferentes puntos de partida se muestra como la única manera por la cual los desafíos actuales y futuros pueden ser abordados.



2002-2006: la experiencia de Ecópolis en Alemania y los Países Bajos

Los municipios de Wageningen (NL) y Rheinberg (D), con el apoyo de la provincia de Gelderland (NL) y de Renania del Norte Westfalia (D), emprendieron durante el proyecto “Ecópolis”, financiado por los fondos Interreg IIIa, acciones prácticas hacia una economía sostenible. El método de Eco-profit fue utilizado para iniciar la colaboración entre el personal municipal y los empresarios con el objetivo de trabajar conjuntamente en temas de economía sostenible, concienciación ambiental y reducción de impactos al entorno.

Durante este tiempo adquirieron experiencia en la gestión municipal centralizada de las relaciones con empresas sostenibles (en D y NL), en la integración funcional de licencias municipales (de edificación; ambiental; de planeamiento y urbanismo; etc) (NL) y en la reducción de la carga administrativa a las empresas que tenían como objetivo la sostenibilidad (NL).

Lecciones aprendidas:

- Invertir en la comprensión y la confianza entre el personal municipal y las empresas
- Mejorar los servicios y productos municipales como una condición y recompensa hacia empresas sostenibles
- No existe economía/empresa sostenible sin innovación económica
- No existe economía/empresa sostenible sin la integración completa en las políticas económicas municipales.

2007-2011: Acción conjunta en los Países Bajos, Alemania y España

Durante el seminario “ESSE – 2007”, un número de acciones fueron identificadas para el intercambio de experiencias y la generación de conocimientos a nivel europeo sobre mejores prácticas en cómo abordar conjuntamente empresas y el gobierno local aspectos de innovación y economía sostenible.

Entre los actores implicados cabe destacar la provincia de Gelderland, el Kreis de Wesel, la Diputación y Xarxa de Sostenibilitat de Barcelona y la Fundación City2020.

Los participantes del seminario ESSE mostraron su compromiso por “mantener el espíritu vivo” a través de la colaboración internacional y pusieron en marcha acciones concretas que han sido llevadas a cabo o serán puestas en marcha en el futuro. Algunas de estas acciones son:

- Creación de grupos de trabajo y establecimiento de un centro virtual de conocimiento multilingüe centrado en economía sostenible;
- Intercambio de personal municipal para analizar aspectos de economía sostenible;
- Elaboración y la presentación de un proyecto de economía sostenible y gestión municipal para un programa de la financiación de la Unión Europea;
- Intención de planificar y poner en práctica actividades en las tres regiones, para generar nuevos conocimientos y posibilidad de debate.